

REPONSE DE L' U.M.O.F.C AU QUESTIONNAIRE

DU GROUPE DE LIAISON FEMININ OECUMENIQUE

INTRODUCTION

Nous regrettons que la réception tardive du document nous empêche de donner une réponse précise, découlant d'une consultation. Nous serons en mesure, dans le courant du premier trimestre de 1970, d'apporter une réflexion approfondie, basée sur les réponses à une enquête mondiale actuellement en cours.

QUESTION I

Nous joignons en Annexes, quelques documents d'information sur les activités récentes de l'UMOFc en ce domaine :

- Synthèse Ephrem 1966 (des réponses à l'enquête sur la situation de la Femme dans l'Eglise)
- Recommandations du Congrès UMOFC, Rome 1967

En outre, dès 1968, le Bureau Exécutif de l'UMOFc a mis sur pied un Groupe de Recherches, qui a déjà envoyé 2 circulaires d'informations à toutes les Organisations-Membres, et entrepris l'enquête mondiale citée ci-dessus.

QUESTION II

Une étude de telles méthodes fut préconisée lors du Congrès de l'UMOFc en 1967. Nous savons qu'il existe déjà une mesure de co-opération hommes-femmes aux plans nationaux, variable suivant les pays.

Quant à la stratégie, elle requiert une réflexion en profondeur. Cependant le principe est acquis, et une recherche quant aux méthodes fait partie de tous les programmes et projets de l'UMOFc, tenant compte aussi des situations du Tiers Monde.

QUESTIONS III

Une prise de conscience du rôle actif des laïcs, dans le renouveau de l'Eglise, à la suite de Vatican II, trouva une expression concrète au cours du Congrès de Rome, 1967. Une conséquence pratique fut l'organisation d'un Colloque sur : "La Femme dans l'Eglise et le Droit Canon", et, sur les bases du Colloque d'un MEMORANDUM sur La Femme et le Droit Canon, (en Annexe), qui a été transmis aux autorités de l'Eglise.

En outre, en 1969, fut mis sur pied un Groupe de Recherches sur la Femme et l'Education à la Foi. Cet aspect de la tâche de la femme fait partie du Programme de 4 ans, envisagé par l'UMOFc.

Des Rencontres Régionales sont prévues afin d'aider les Organisations-Membres dans leur tâche de formation du laïc, selon les situations des diverses parties du monde.

.../

QUESTION IV

L'action éducative de l'UMOFc date d'une manière suivie, de 1955. A ce moment là l'UMOFc informait ses membres de la situation dans le Tiers Monde, de la Campagne Contre la Faim de la FAO, et leur recommandait de s'engager dans une action concrète. Il en résulta une action qui s'étendit progressivement et qui continue, tant du point de vue de la conscientisation, que dans le domaine de la promotion des peuples, par eux mêmes, grâce à une aide tant éducative que matérielle.

L'UMOFc s'associe au regret exprimé quant à la représentativité du Groupe de Liaison Oecuménique Féminin. Nous estimons qu'il est nécessaire de renforcer le Groupe par une représentation vraiment mondiale, avant de pouvoir envisager la constitution de Groupes Régionaux.

Nous attirons l'attention au fait que les études et action envisagées devraient tenir compte aussi de la dimension oecuménique proprement dite, et de la formation qu'elle requiert.

QUESTION V

Nous voudrions suggérer, qu'avant d'envisager des activités nouvelles, on procède à la mise en oeuvre des Recommandations, votées à l'unanimité à Taizé (1967), celles-ci ayant été considérées susceptibles d'application immédiate.

Fundação Cuidar o Futuro
Jacqueline Stuyt

Novembre 1969

(Groupe de Travail Oecuménique,
Bureau Exécutif de l'U.M.O.F.C)

UNION MONDIALE DES ORGANISATIONS FÉMININES CATHOLIQUES
WORLD UNION OF CATHOLIC WOMEN'S ORGANIZATIONS
UNIÓN MUNDIAL DE LAS ORGANIZACIONES FEMENINAS CATÓLICAS
WELTUNION DER KATHOLISCHEN FRAUEN ORGANISATIONEN

Paris, le 17 Novembre 1969

SECRETARIAT :

98, rue de l'Université, 75 Paris-VII^e

Téléphone : 705-22-21

Compte Bancaire : CRÉDIT LYONNAIS

Ag. X (51.843 W)

C. C. P. PARIS 7587-28

JS/mjr

Mademoiselle Maria de Lourdes PINTALSIGO
22 rue du Dr. Germain SÉE
75 - PARIS 16^{ème}

Chère Mademoiselle,

Je vous envoie, ci-joint, la réponse de l'U.M.O.F.C. au questionnaire (suite Taizé) du Groupe de Liaison Oecuménique Féminin.

Mademoiselle BELLOSILLO pourra y apporter tous commentaires supplémentaires lors de la réunion du Groupe de Liaison qui se tiendra en Suisse au mois de Décembre.

Fundação Cuidar o Futuro

Veillez croire, chère Mademoiselle, à mes sentiments les meilleurs.

Jacqueline Stuyt

J. STUYT (Mrs.)

Responsable : Groupe de Travail Oecuménique
du Bureau Exécutif de l'U.M.O.F.C.

une pièce jointe